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LA SPEZIA

Nuova aggressione al persona-
le infermieristico dell’ospedale
Sant’Andrea, da parte di un pa-
ziente in stato di ubriachezza
che ha dato in escandescenza
l’altra sera al pronto soccorso.
Per riportare la calma, è stato
necessario prima l’intervento
della guardia giurata della Coop-
service in servizio al nosoco-
mio, quindi degli agenti della
squadra volante della polizia, vi-
sto che l’individuo era partico-
larmente agitato.
E’ accaduto l’altra sera attorno
alle ore 22, quando al pronto
soccorso del San’Andrea è sta-
to portato in ambulanza un gio-
vane tunisino che era rimasto
coinvolto poco prima in una ris-
sa in piazza Brin. Il nordafricano
è arrivato in ospedale in stato di

ubriachezza e appena sceso
dall’ambulanza ha iniziato ad in-
veire in arabo contro il persona-
le del triage e, soprattutto, a rea-
gire in modo aggressivo verso
gli operatori. E’ subito intervenu-
ta la guardia giurata in turno
che si è frapposto per cercare,
con non poca difficoltà, di tene-
re il giovane tunisino ubriaco di-
stante dagli operatori dell’Asl in
servizio che erano già stati colpi-
ti dal paziente indiavolato.

A questo punto il tunisino si è
buttato a terra di sua iniziativa,
rotolandosi sul pavimento, poi
si è rialzato, si è tolto la maglia
dirigendosi verso l’uscita e tiran-
do calci contro la porta del pron-
to soccorso nel tentativo di fug-
gire. Il vigilante ha cercato di fer-
marlo, ma il tunisino trasforma-
tosi in una furia lo ha afferrato
per un braccio, strattonandolo
vistosamente. Il personale in
servizio al pronto soccorso ave-

va già lanciato l’allarme al 112 e
nel giro di breve tempo è inter-
venuta sul posto una pattuglia
della squadra volante. Per nulla
intimorito dalla vista dei poliziot-
ti, il giovane nordafricano ha
reagito anche nei loro confronti
in modo aggressivo.

Con estrema difficoltà i poliziot-
ti lo hanno poi immobilizzato e
sistemato sulla barella, dove i sa-
nitari gli hanno dato un calman-
te. Il tunisino è stato quindi rico-
verato in psichiatria.

Massimo Benedetti
© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Aveva danneggiato una colon-
nina elettrica, la porta di un au-
tobus e pure degli armadi in bi-
blioteca, aveva anche molesta-
to una persona a Bologna e ag-
gredito un impiegato del Comu-
ne spezzino, per questo è stato
denunciato dalla polizia locale.
In città senza fissa dimora, gli
agenti sono riusciti ad identifi-
carlo un palermitano di 55 anni
dopo una articolata attività di in-
dagine, ed a metterlo di fronte
alle proprie responsabilità pena-
li, attribuendogli la paternità di

una serie di danneggiamenti
consumati sul nostro territorio.
Tutto è iniziato a marzo, quando
l’uomo aveva danneggiato ar-
madi e suppellettili all’interno
della Biblioteca Mazzini. Gli ope-
ratori delle sezioni di polizia giu-
diziaria e reparto prevenzione
generale pronto intervento, gra-
zie anche alla visione attenta
del sistema di videosorveglian-
za cittadino, hanno ricostruito
quanto accaduto, identificando
il soggetto e denunciandolo per
i fatti della primavera scorsa. Da
un’analisi dei precedenti a cari-
co dell’uomo emersi dalla ban-
ca dati interforze, è risultato ave-

re un discreto ‘curriculum’ ed
essere ricercato per notifiche
penali pendenti, che hanno per-
messo la riapertura di svariati
procedimenti, fra i quali alcuni
di rilievo alla Spezia: il danneg-
giamento di una colonnina elet-
trica con furto di energia dell’an-
no scorso, il danneggiamento
della porta di un bus cittadino,
oltre ad un procedimento per
molestie pendente alla procura
di Bologna e da ultimo all’ag-
gressione a personale dei servi-
zi sociali del Comune della Spe-
zia la scorsa settimana. Ha già a
suo carico già un allontanamen-
to dal Comune di Levanto.

Aggredisce gli infermieri
ubriaco al pronto soccorso
picchia anche il vigilante
Un giovane nordafricano ha dato in escandescenza l’altra sera al Sant’Andrea
Per riportare la calma è stato necessario l’intervento delle volanti della polizia

Il pronto soccorso
dell’ospedale
Sant’Andrea è
stato teatro
dell’aggressione
da parte del
tunisino ubriaco
(foto di repertorio)

LA SPEZIA
I fatti di cronaca

COINVOLTO IN UNA RISSA

Arrivato in ambulanza
da piazza Brin, si è
scagliato contro il
personale del triage
e la guardia giurata
ha fatto da scudo

Danneggiamenti e molestie in città
Polizia locale lo scopre e lo denuncia
Presi di mira la biblioteca, un autobus, una colonnina elettrica e i servizi sociali

LA SPEZIA

Nel pomeriggio di domenica,
una pattuglia della sottosezione
autostradale di Brugnato della
polizia stradale della Spezia era
impegnata in attività di vigilan-
za stradale in occasione del con-
troesodo estivo quando notava
un’auto, al casello della Spezia,
che urtava la sbarra posta alla pi-
sta di uscita della stazione auto-
stradale. L’uomo alla guida, ul-
tra ottantenne, appariva da subi-
to agli agenti in stato confusio-
nale e, dagli accertamenti effet-
tuati, risultava essere oggetto

di ricerche per persona scom-
parsa, in quanto allontanatosi
dalla propria abitazione in pro-
vincia di Ravenna. Contattata
subito la figlia, dichiarava che il
padre era affetto da Alzheimer
da diverso tempo, e che quel po-
meriggio si era allontanato dalla
propria abitazione, facendo per-
dere le proprie tracce. L’anzia-
no veniva accompagnato nella
sede della sottosezione auto-
stradale di Brugnato, e dopo
avere mangiato una pizza offer-
ta dai poliziotti della stessa sot-
tosezione, veniva riaffidato alla
figlia giunta nel frattempo a ri-
prenderlo.

Ottantenne scomparso
ritrovato dalla polstrada
Con l’auto contro la sbarra del casello autostradale
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I NODI DELL’AMBIENTE
I problemi sul territorio

LERICI

E’ attesa per oggi la comunicazione
ufficiale dei risultati delle analisi svol-
te sulle spiagge della Venere Azzurra
e di San Terenzo dall’Istituto superio-
re di sanità. Si è saputo già in anticipo
che è stata rilevata una positività al ro-
tavirus nel canale della Venere, negati-
vi invece i campionamenti fatti in ma-
re e sulla spiaggia di San Terenzo e
della Venere Azzurra. Dati ancora in at-
tesa della conferma ufficiale, ma che
hanno dato comunque una prima chia-
ve di lettura su quanto accaduto nei
giorni scorsi.
E dopo che il sindaco di Lerici Leonar-
do Paoletti ha preso le distanze affer-
mando che non è il Comune a dover
occuparsi delle fognature ma la Pro-
vincia, in realzione alla problematica
sanitaria evidenziatasi nel territorio
del Comune di Lerici per un probabile
focolaio da rotavirus, la Provincia ha
replicato che attraverso l’Ato idrico
non ha la gestione delle fognature.
«In data 11 settembre 2023 – si legge
nella nota della Provincia – è stata con-
vocata dal Dipartimento di prevenzio-
ne di Asl 5 una riunione di aggiorna-
mento della situazione epidemiologi-
ca e sanitaria, questo in attesa di rice-
vere la relazione sugli esiti dei campio-
namenti effettuati dall’Istituto superio-
re di sanità, atto che, ad oggi (ieri per
chi legge), non è stato ancora comuni-

cato a questo Ente. A detta riunione
tecnica di aggiornamento sullo stato
di fatto la Provincia della Spezia ha
partecipato con il dirigente responsa-
bile e con un funzionario del settore
ambiente inoltre con il dirigente re-
sponsabile e con un funzionario
dell’ambito territoriale omogeneo
(Ato) idrico, ovvero con i vertici dei ri-
spettivi settori convocati da Asl, co-
me da normale prassi per un incontro
informativo e di aggiornamento».
«La competenza dell’Ato idrico - pro-
segue la Provincia – riguarda la pro-
grammazione degli interventi relativa-

mente alla rete fognaria e non la ge-
stione diretta della stessa che è attua-
ta, appunto, dal gestore. La compe-
tenza dell’Ente riguarda le azioni fina-
lizzate all’organizzazione strategica
del servizio, ovvero alla programma-
zione e pianificazione degli interventi
a lungo termine, e le attività che ven-
gono approvate, anche su base di pia-
ni d’ambito, attraverso i processi deci-
sionali a cui partecipano i sindaci dei
Comuni. La Provincia della Spezia re-
sta in attesa degli esiti e delle valuta-
zioni degli organi sanitari competen-
ti».

LA SPEZIA

Nuova mobilitazione contro i fumi delle navi da
crociera in porto (nella foto). Oggi, alle ore 18, nel-
la sede dell’Arci Canaletto in via Bosco 2 ci sarà
una riunione aperta a tutti coloro che vorranno
partecipare e a breve sarà organizzata una nuova
manifestazione in città. Questo mentre in procura
prosegue l’indagine in seguito agli esposti presen-
tati dall’avvocato Valentina Antonini che segue la
vicenda sotto il profilo legale e da agosto ad oggi
ha depositato ben cinque memorie con documen-
ti alla procura. Il collegio tecnico della ’Rete am-
biente altro turismo’ è composto dall’epidemiolo-
go Paolo Crosignani già incaricato dalla procura
di Savona per il caso Tirreno Power e arrivato or-
mai al termine con richiesta di condanna per gli
inquinatori, l’ingegner Vittorio Gasparini e il dot-
tor Marco Grondacci. «Sarà organizzata una nuo-
va manifestazione contro questo scempio alla sa-
lute – dice l’avvocato Antonini – ci attendiamo
una partecipazione numerosa oggi all’Arci Cana-
letto. Ho depositato anche un elenco di testimoni
che vogliono essere ascoltati dalla magistratura ri-
spetto al disagio che percepiscono dai fumi delle
navi. Molte persone devono cambiare casa per re-
spirare e riposare meglio, vivono con finestre
chiuse e hanno bruciore agli occhi ed alla gola».

Oggi riunione della Rete all’Arci Canaletto

Fumi navi da crociera
«Scempio alla salute»

Rotavirus alla Venere
La Provincia si difende
«Non gestiamo le fogne»
Chiamata in causa dal sindaco Paoletti, precisa le competenze dell’Ato idrico
Attesa oggi la comunicazione ufficiale dei risultati delle analisi sulle spiagge

I controlli
effettuati al
canale della
Venere
Azzurra
avrebbero
evidenziato la
presenza del
rotavirus

Visita store.quotidiano.net

In collaborazione con  EDIBIMBI

BUONANOTTE E SOGNI D’OROBUONANOTTE E SOGNI D’ORO
Grazie a questo libro potrai scoprire che il sonno cambia in base all’età del tuo piccolo e che dipende da molti fattori 

come l’igiene del sonno, fatta di corrette abitudini e di piccoli riti quotidiani prima della nanna, ma anche
da situazioni emotive particolari, come la paura del buio oppure l’ansia da separazione. Saperle gestire e affrontare 

con consapevolezza ti permetterà di aiutare il tuo bambino a vivere il momento della nanna nella sua cameretta
in modo naturale e sereno. Grazie alla bellissima storia illustrata, accompagnata da una dolce melodia da ascoltare, 

scoprirai le tecniche per usare al meglio la tua voce e guidare il tuo bimbo verso il sonno in modo graduale
ed efficace e per indurre uno stato di calma e di rilassamento che lo farà scivolare lentamente nel sonno.

Buonanotte e sogni d’oro: buone regole per un buon sonno.

Per informazioni tel. 051 6006069 (attivo dal lunedì al venerdì, dalle 9 alle 13 e dalle 14 alle 18) oppure mail libri@quotidiano.net

IN EDICOLA A 9,90 € IN PIÙ
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LA SPEZIA

Il terreno adiacente alla scuola
è inquinato, ma i genitori si op-
pongono al trasferimento dei
bimbi. Accade a Fossamastra,
dove da giorni tiene banco la vi-
cenda dei terreni recentemente
acquisiti da Palazzo civico, sui
quali l’amministrazione comuna-
le ha progettato la realizzazione
di un parco giochi comunale a
due passi dal plesso scolastico
e dalla scuola dell’infanzia intito-
lata a don Mario Scarpato. Sono
state proprio le analisi prope-
deutiche all’inizio dei lavori a fa-
re emergere la contaminazione
di quei terreni: la presenza – su-
perficiale, ma oltre i limiti di leg-
ge – di agenti inquinanti correla-
ti a fumi e gas di scarico dei vei-
coli, ha fatto suonare il campa-
nello d’allarme, con il Comune
che non ha solo avviato un con-
fronto con Asl5 e Arpal, ma a po-
chi giorni dall’inizio della scuola
ha preso in considerazione l’ipo-
tesi di un immediato spostamen-
to dei bambini della scuola
dell’infanzia nella palazzina ex
Tarros, inaugurata di recente do-
po i lavori di riqualificazione.
Una soluzione che tuttavia è sta-
ta fortemente osteggiata dai ge-
nitori, che si sono opposti fin da
subito alla soluzione proposta
dal Comune. Neppure una riu-
nione, tenutasi nei giorni scorsi
proprio all’interno della nuova
palazzina, ha fatto cambiare

idea ai genitori, che hanno det-
to definitivamente no al trasferi-
mento proposto dal Comune: al-
la fine, i piccoli continueranno a
frequentare la propria scuola,
che sarà accessibile solo attra-
verso un percorso transennato,
mentre l’area verde scolastica,
attrezzata con giochi, sarà inac-
cessibile.
«Dopo varie riunioni, nelle quali
abbiamo proposto un’alternati-
va, abbiamo accolto le istanze
di gran parte dei genitori, con-
trari al trasferimento – spiega
l’assessore ai lavori pubblici,
Pietro Antonio Cimino (foto a
destra)– L’accesso alla scuola
dell’infanzia avverrà attraverso
un corridoio transennato; nel
frattempo, di concerto con Asl5
e Arpal, avvieremo un piano di
caratterizzazione dei terreni, co-
sì da valutare l’estensione e la
consistenza dell’inquinamento
del terreno, e progettare poi l’in-
tervento di bonifica, che potreb-
be prevedere la rimozione dello
strato superficiale del terreno. I
limiti di legge, d’altronde, sono
più stringenti per ciò che con-
cerne l’utilizzo dei terreni da adi-
bire ad area verde». Di certo,
questa rischia di non essere
l’unica preoccupazione per le fa-
miglie di Fossamastra: lo sman-
tellamento del nastro trasporta-
tore del carbone, a due passi
dalle scuole, è motivo di preoc-
cupazione di molti genitori.

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Terreni inquinati, scuola ’blindata’
Le famiglie: «No al trasferimento»
Fossamastra, bocciata l’alternativa del Comune. «Contaminazione lieve, le aree saranno bonificate»

LA CITTÀ E L’ISTRUZIONE
Verso la prima campanella

Una conferenza per fare il punto sull’andamento del Covid in
vista dell’inizio delle scuole (nella foto d’archivio). È quanto or-
ganizzato per oggi da Regione Liguria. Solo ieri il Cnr ha posto
l’accento sull’aumento dell’incidenza del virus: dai dati diffusi,
nello Spezzino risultano 45 casi ogni 100mila abitanti, poco sot-
to la provicia di Massa Carrara, che ha registrato 50 casi ogni
100mila abitanti. Nessun allarmismo, ma solo la volontà di pre-
sentarsi alla prima campanella preparati ad ogni evenienza di
carattere sanitario.

In vista dell’inizio dell’anno scolastico

Covid, contagi sotto la lente
Oggi il punto di Regione Liguria

LA SPEZIA

Quella del capoluogo sarà co-
munque una prima campanella
all’insegna dei cantieri. Diversi
gli interventi avviati da Palazzo
civico che hanno portato al tra-
sferimento di classi e plessi. Il
più ingente, riguarda il trasferi-
mento di tutte le classi della
scuola Fontana, al Canaletto:
con l’edificio che a breve sarà
demolito e ricostruito grazie ai
fondi del Pnrr, studenti e docen-
ti sono stati ’dirottati’ a Melara.
Intervento analogo alla Pianta,
dove tuttavia i piccoli della
scuola dell’infanzia si trasferi-
ranno di poche centinaia di me-
tri. Trasferimento anche per la
scuola materna di via Puccini a
Fossamastra, il cui edificio è in-
teressato da lavori di adegua-
mento sismico: i piccoli sono
stati trasferiti nel plesso scolasti-
co situato nei pressi del Dialma
Ruggiero.

mat.mar.

La situazione

Aule e cantieri
Ecco la mappa
delle chiusure

Visita store.quotidiano.net

In collaborazione con GRIBAUDO

IN EDICOLA A 5,90 € IN PIÙ

Bambi una vita nel bosco
Un classico senza tempo che racconta i segreti del bosco, la lotta per la sopravvivenza

e la meraviglia della natura. Un romanzo per ragazzi, amato da molte generazioni, un inno al fascino
misterioso della natura e al prodigio della vita. Scopri all’interno della copertina

il grande poster del bosco che si illumina al buio!

Per informazioni tel. 051 6006069 (attivo dal lunedì al venerdì, dalle 9 alle 13 e dalle 14 alle 18) oppure mail libri@quotidiano.net
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VEZZANO LIGURE

Corsa scolastica ripristinata,
gli studenti che abitano a
Vezzano potranno contare
anche quest’anno su un
autobus in partenza dal
complesso Due Giugno alle ore
14 e alle ore 17. Erano stati il
sindaco di Vezzano Massimo
Bertoni con l’assessore Sabrina
Flotta ad interessarsi al caso
degli studenti delle scuole
superiori che fino a qualche
anno fa erano costretti a
prendere tre mezzi per tornare
a casa dalla Spezia a Vezzano
capoluogo, con il rischio di
dover fare le corse per riuscire
a prendere la coincidenza. Il
sindaco Bertoni e l’assessore
Flotta personalmente hanno
esposto il problema dei ragazzi
diretti alle scuole superiori a
Spezia, e che hanno un
problema di coincidenze, in
particolar modo diretti al liceo
Mazzini e al liceo Pacinotti , nei
vari incontri avvenuti con Atc,
e per i quali tornare a casa era
diventato una corsa contro il
tempo, spesso persa. Il mezzo

aggiuntivo è già nel libretto
orario e in funzione dall’inizio
dell’anno scolastico. Bertoni e
Flotta, hanno accolto anche le
istanze di alcuni studenti di
Valeriano, sempre per un
disagio legato ai trasporti e si
stanno interessando anche per
risolvere al più presto questa
situazione. Da Valeriano infatti
non c’è una corsa mattutina
che arrivi diretta fino al Due
Giugno, e gli alunni sono
costretti a cambiare mezzo per
raggiungere i rispettivi istituti
scolastici superiori in città, in
viale Ferrari e in viale
Amendola.

Cristina Guala
Nella foto, studenti in attesa

dell’autobus in una immagine
di repertorio

AMEGLIA

Bentornati a scuola. Per
accogliere gli studenti e il
personale il Comune di
Ameglia ha concluso una serie
di interventi all’interno e
all’estero del plessi scolastici.
Nell’edificio principale don
«Lorenzo Celsi» di via Maestà al
Cafaggio che accoglie i ragazzi
delle elementari e medie sono
stati rinnovati i bagni sia al
primo che al secondo piano per
una spesa di 26 mila euro.
Inoltre all’esterno è stata
sistemato il giardino con il
rifacimento del manto erboso
per un costo di 18 mila euro.
Questi lavori si aggiungono a
quelli già realizzati lo scorso
anno e consistenti nella
sostituzione di una parte delle
porte interne e delle finestre
mentre nelle prossime
settimane verranno sostituite
altre porte interne. Nel corso
dei lavori inoltre si è resa
necessaria la sostituzione di
tutte le tubature di scarico dei
bagni, realizzate cinquant’anni
fa circa per un costo di 8 mila
euro. Alla scuola dell’infanzia

della frazione di Fiumaretta è
stata sostituita la recinzione
esterna e conclusi i lavori nella
parte dell’edificio di via Ratti
che verrà adibito ad asilo nido
completando le opera ancora
mancanti e consistenti nella
messa in sicurezza della
terrazza e la pavimentazione
con materiale antiurto. Nei
giorni scorsi il sindaco Umberto
Galazzo e l’assessore alla
pubblica istruzione Sara
Castagna hanno effettuato il
sopralluogo di accertamento di
fine lavori che darà il via al
complesso iter burocratico per
ottenere tutte le necessarie
autorizzazioni per poter
finalmente aprire l’asilo nido.

m.m.
Il giardino della don Lorenzo
Celsi

CASTELNUOVO MAGRA

Poco più di due mesi di control-
li hanno «incastrato» una cin-
quantina di scaricatori abusivi.
Oltre a incrementare le casse
comunali il messaggio lanciato
è quello del pugno di ferro nei
confronti di chi continua a non
rispettare l’ambiente e utilizza il
territorio come discarica abusi-
va. La sanzione minima è di 50
euro ma si sale anche a mille
quando il rilascio dei rifiuti è ef-
fettuato da aziende e ditte. In-
somma dopo l’entrata in funzio-
ne delle telecamere mobili ac-
quistate dal Comune, in poco
tempo sono stati pizzicate 51

persone e non tutti residenti nel
territorio.
«Le telecamere sono posiziona-
te nei punti più critici dal punto
di vista della frequenza degli ab-
bandoni di rifiuti sul nostro terri-
torio – ha spiegato l’assessore
all’ambiente Luca Marchi –. So-

no anni che abbiamo installato
sistemi di videosorveglianza,
sia per la sicurezza che per l’ab-
bandono di rifiuti di vario gene-
re, ma queste telecamere deci-
samente più performanti di quel-
le adottate in precedenza, ci
hanno consentito di raggiunge-
re ottimi risultati». La zona parti-
colarmente colpita dagli scari-
catori è quella di Tavolara, al
confine tra i Comuni di Sarzana
e Castelnuovo facilmente rag-
giungibile e soprattutto la notte
assolutamente fuori dai control-
li se non quelli dei residenti che
spesso hanno segnalato anche
il divampare di piccoli incendi.
Le sanzioni variano a seconda
della tipologia di abbandono: si
passa dal sacchettino del priva-

to, al rifiuto speciale ad opera di
un’azienda quindi da un minimo
di 50 euro e oltre mille. Le perso-
ne identificate sono state convo-
cate al comando diretto da Mari-
na Ricci per ritirare il verbale di
pagamento. «Stiamo portando
avanti un lavoro di sensibilizza-
zione sul tema del rispetto am-
bientale – conclude Marchi – e
con il passaggio alla tariffa pun-
tuale sui rifiuti nostra intenzione
è di incrementare la raccolta dif-
ferenziata. La risposta della po-
polazione è stata ottima, perciò
se la quasi totalità degli abitanti
si impegna quotidianamente in
un corretto smaltimento, ritenia-
mo doveroso contrastare gli epi-
sodi di abbandono».

m.m.

LA VAL DI MAGRA
La cronaca

In funzione telecamere mobili
Stop alle mini-discariche
In soli due mesi ben 51 verbali
Sono stati sanzionati sia i piccoli abbandoni di rifiuti al di fuori degli appositi contenitori
da parte di cittadini che quelli assai più consistenti (e costosi) effettuati da alcune aziende

La prima campanell / 1

Completati i lavori nelle scuole
Nuovo giardino alla Don Celsi

La prima campanella / 2

Autobus dalla Spezia a Vezzano
per gli studenti delle superiori

Cafaggola

Pedalata e visite
mediche gratis
grazie all’Aies
Ritorna l’appuntamento con
le buone pratiche per favorire
la salute. Dopo qualche anno di
sosta, domenica si pedala
pensando al cuore grazie
all’organizzazione curata
dall’Aies di Ortonovo
presieduta da Giuseppe
Vinazzani e con il patrocinio
ddei Comuni di Luni e
Castelnuovo e Regione Liguria.
La sesta giornata della
prevenzione, con la 25ª
edizione della pedalata
ecologica, prevede dal mattino
la possibilità di sottoporsi
gratuitamente a visite mediche
negli spazi dell’oratorio della
chiesa del Preziosissimo
Sangue a Caffagiola messi a
disposizione dal parroco don
Carlo Cipollini. Grazie alla
collaborazione dell’Asl 5 si
potranno effetturare incontri
per la prevenzione delle
malattie renali a cura
dell’associazione Amici del
rene alla presenza della
dottoressa Laura Panaro di
Nefrologia e dialisi dell’Asl,
visita oculistica a cura
dell’Unione italiana ciechi e
ipovedenti della spezia,
misurazione della glicemia
grazie ai volontari della Croce
rossa. La misurazione della
pressione sarà effettuata dai
volontari della pubblica
assistenza di Luni. Ci sarà
inoltre la possibilità di
sottoporsi a
elettrocardiogramma grazie a
cardiologo Jacopo Fabiani e
alla visita dell’udito con la
dottoressa Pamela Cardillo del
centro per l’udito di Dogana. La
tradizionale ’Pedalata
pensando al cuore’ non è
competitiva ed è aperta a tutti,
basta possedere una bici e
avere voglia di stare in
compagnia. Il ritrovo alle 9.30
al parcheggio del bar Corsi di
Serravalle e dopo il saluto del
sindaco Alessandro Silvestri si
parte per un percorso di circa
14 chilometri per le strade
secondarie dei territori di Luni
e Castelnuovo. L’arrivo, intorno
alle 12.30 è all’oratorio della
chiesa del Preziosissimo
Sangue. A seguire pranzo
sociale su prenotazione ai
numeri 349 5360707 e 0187
660705. Saranno estratti a
sorte anche i premi offerti da
Macelleria Baldini Carni e
Ferramenta Daniela Lamberti.
In caso di pioggia la Pedalata
verrà annullata ma resta valido
il pranzo sociale che si svolge
al coperto oltre naturalmente al
programma delle visite
mediche.

m.m.
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Golfo - Val di Vara - Riviera - Cinque Terre

Outlet, altre assunzioni
Scattano le selezioni
A Brugnato arrivano nuovi brand
Si cercano addetti alla vendita
con e senza esperienza,
e anche store manager

VAL DI VARA

Hanno occupato il piazzale an ti-
stante la sede del consiglio re-
gionale al grido di «Dateci un
medico di base», con cartelli e
striscioni che ben presto hanno
colorato la piazza. E, alla fine,
hanno strappato la promessa di
un maggior impegno per la riso-
luzione del problema. Ha fatto
centro, a Genova, il presidio di
protesta organizzato dal comita-
to per la salute pubblica di Vare-
se Ligure per sollecitare la Re-
gione a intervenire per risolvere
il problema della carenza di me-
dici di base sul territorio dell’al-
ta vallata. «Un solo medico per
circa 3000 abitanti con l’aiuto
di un secondo medico a scaval-
co ma non per l’intera settima-
na è troppo poco. L’ultimo ban-
do per la co pertura del posto
vacante è andato deserto. Sen-
za una forte politica di incentiva-
zione non si risolverà il proble-
ma: incentivi di 100 euro al me-
se sembrano davvero ridicoli. Bi-
sogna fare di più e subito». Dal

comitato anche alcune propo-
ste, come attivare un contratto
temporaneo con alcuni medici
pensionati in attesa del nuovo
bando, ma soprattutto prevede-
re per il prossimo bando incenti-
vi economi e materiali cospicui
per queste aree disagiate.
«Chiediamo un in tervento im-
mediato per scongiurare gravi
conseguenze per i pazienti fragi-
li che oggi sono costretti spes-

so a ricorrere al pronto soccor-
so» hanno detto i manifestanti,
che sono stati ricevuti dall’as-
sessore regionale alla Sanità,
Angelo Gratarola.
Per l’assessore «è un problema
complesso che non è solo della
val di Vara, il comitato locale ha
fatto bene a sollevare il tema e
lo ringrazio per avere portato an-
che delle proposte per risolver-
lo. Asl4 ha messo in campo tutti

i provvedimenti a sua disposizio-
ne, ma non sono stati sufficienti
a risolvere completamente il di-
sagio. Come Regiome, cerche-
remo di trovare tutti gli strumen-
ti per favorire non soltanto il
mantenimento dell’offerta pre-
cedente, magari attraverso co-
perture a scavalco in questo mo-
mento di emergenza, ma anche
per arrivare a un provvedimen-
to più strutturale che offra solu-
zioni incentivanti soprattutto
per queste aree più interne me-
no appetibili per i medici di fami-
glia». Il presidio è diventato ben
presto tema politico, e se il con-
sigliere dalla Lega Sandro Gari-
baldi auspica che «venga data
la possibilità al vecchio dottore
di prolungare il suo incarico fin-
ché non si troverà un nuovo me-
dico», più caustico è il dem Davi-
de Natale, secondo cui «un in-
centivo di 100 euro al mese per
chi apre uno studio in alta Val di
Vara è una misura chiaramente
insufficiente. Il diritto alla salute
deve essere assicurato».

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

BRUGNATO

Il Brugnato 5Terre Outlet allar-
ga l’organico: scattano le sele-
zioni per la ricerca di oltre 20 fi-
gure professionali da impiegare
all’interno degli store. Le posi-
zioni ricercate comprendono
sia addetti alla vendita, con e
senza esperienza, che store ma-
nager, a cui si richiede back-
ground nella gestione di un pun-
to di vendita. Per candidarsi ba-
sta riempire il form online all’in-
dirizzo lavoro.shopinnbrugna-
to5terre.it o inviare il curricu-

lum all’indirizzo info@shopinn-
brugnato5terre.it. I candidati
verranno selezionati e assunti di-
rettamente dagli store, con di-
verse tipologie di contratto
(part-time e full-time) a seconda
dell’esperienza del candidato.
«L’adeguamento della forza la-
voro impiegata all’interno
dell’Outlet Village è strettamen-
te connessa alle nuove aperture
degli ultimi mesi, che hanno al-
largato ulteriormente il portafo-
glio dei marchi presenti nel Cen-
tro con i propri store» fanno sa-
pere dall’outlet. Tra le più recen-
ti il punto vendita di Tedi, il
brand tedesco noto per la sua
proposta che spazia dai prodot-
ti di uso quotidiano alle decora-
zioni, dagli articoli da regalo a
quelli di cartoleria, dagli addob-
bi per party e feste alla droghe-
ria.

Casello di Ceparana
Centi: «Va adeguato»

Angelo Gratarola
Assessore regionale alla Sanità

FOLLO

Corso per volontari
alla Croce rossa
Iscrizioni sul portale Gaia
Lezioni dal 20 settembre
La formazione è gratuita

CEPARANA

Un’interrogazione in Consiglio
regionale sul casello di Cepara-
na, con la richiesta di adeguarlo
alle esigenze della viabilità di
quel territorio e dei cittadini. A
presentarla, il consigliere della
lista Sansa, Roberto Centi (nella
foto). «Il casello, a sole due dire-
zioni, è percorribile solo dagli
utenti muniti di sistema Tele-
pass; il collegamento autostra-
dale è unanimemente ritenuto
necessario per la popolazione
residente e per l’autotrasporto.
La popolazione chiede a gran
voce le casse oltre al telepass
ed il casello definitivo”. Per Cen-
ti «bisogna inoltre considerare
che c’è stato l’avvio da parte di
Salt di un percorso di interlocu-
zione con gli enti locali su solle-

citazione del ministero delle In-
frastrutture e dei Trasporti. Rixi,
Sottosegretario del Ministero,
ha rassicurato circa la disponibi-
lità del governo a rendere defini-
tivo il casello con casse automa-
tiche. Assistiamo al fenomeno ri-
corrente delle code in uscita dal-
le corsie autostradali verso Ce-
parana, formate anche da utenti
non muniti di Telepass».

Pochi medici, protesta in Regione
«Servono forti incentivi economici»
Sit-in dei residenti dell’alta Valle in piazza De Ferrari per sollecitare le istituzioni a risolvere il problema

«È un problema complesso che
non è solo della Val di Vara.
Asl4 ha messo in campo
tutti i provvedimenti
a sua disposizione,
ma non sono stati sufficienti
a risolvere completamente
il disagio. Come Regione,
cercheremo gli strumenti
per arrivare
a un provvedimento
più strutturale, con incentivi
per le aree meno appetibili»

Un momento della manifestazione organizzata ieri mattina a Genova

IL PROBLEMA

Punti
di vista

FOLLO

Inizia il 20 settembre a
Follo il nuovo corso base
per diventare volontari
della Croce rossa. Sul por-
tale https://gaia.cri.it è
possibile registrarsi e pre-
iscriversi al corso cercan-
do tra quelli attivi al comi-
tato di Follo; per informa-
zioni, contattare il nume-
ro 0187.559263. Il corso è
gratuito: sarà svolto pres-
so la sede del comitato fol-
lese, situata in piazza Gari-
baldi 17; sono disponibili
ancora alcuni posti.
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I NODI DELL’AMBIENTE
I problemi sul territorio

LERICI

E’ attesa per oggi la comunicazione
ufficiale dei risultati delle analisi svol-
te sulle spiagge della Venere Azzurra
e di San Terenzo dall’Istituto superio-
re di sanità. Si è saputo già in anticipo
che è stata rilevata una positività al ro-
tavirus nel canale della Venere, negati-
vi invece i campionamenti fatti in ma-
re e sulla spiaggia di San Terenzo e
della Venere Azzurra. Dati ancora in at-
tesa della conferma ufficiale, ma che
hanno dato comunque una prima chia-
ve di lettura su quanto accaduto nei
giorni scorsi.
E dopo che il sindaco di Lerici Leonar-
do Paoletti ha preso le distanze affer-
mando che non è il Comune a dover
occuparsi delle fognature ma la Pro-
vincia, in realzione alla problematica
sanitaria evidenziatasi nel territorio
del Comune di Lerici per un probabile
focolaio da rotavirus, la Provincia ha
replicato che attraverso l’Ato idrico
non ha la gestione delle fognature.
«In data 11 settembre 2023 – si legge
nella nota della Provincia – è stata con-
vocata dal Dipartimento di prevenzio-
ne di Asl 5 una riunione di aggiorna-
mento della situazione epidemiologi-
ca e sanitaria, questo in attesa di rice-
vere la relazione sugli esiti dei campio-
namenti effettuati dall’Istituto superio-
re di sanità, atto che, ad oggi (ieri per
chi legge), non è stato ancora comuni-

cato a questo Ente. A detta riunione
tecnica di aggiornamento sullo stato
di fatto la Provincia della Spezia ha
partecipato con il dirigente responsa-
bile e con un funzionario del settore
ambiente inoltre con il dirigente re-
sponsabile e con un funzionario
dell’ambito territoriale omogeneo
(Ato) idrico, ovvero con i vertici dei ri-
spettivi settori convocati da Asl, co-
me da normale prassi per un incontro
informativo e di aggiornamento».
«La competenza dell’Ato idrico - pro-
segue la Provincia – riguarda la pro-
grammazione degli interventi relativa-

mente alla rete fognaria e non la ge-
stione diretta della stessa che è attua-
ta, appunto, dal gestore. La compe-
tenza dell’Ente riguarda le azioni fina-
lizzate all’organizzazione strategica
del servizio, ovvero alla programma-
zione e pianificazione degli interventi
a lungo termine, e le attività che ven-
gono approvate, anche su base di pia-
ni d’ambito, attraverso i processi deci-
sionali a cui partecipano i sindaci dei
Comuni. La Provincia della Spezia re-
sta in attesa degli esiti e delle valuta-
zioni degli organi sanitari competen-
ti».

LA SPEZIA

Nuova mobilitazione contro i fumi delle navi da
crociera in porto (nella foto). Oggi, alle ore 18, nel-
la sede dell’Arci Canaletto in via Bosco 2 ci sarà
una riunione aperta a tutti coloro che vorranno
partecipare e a breve sarà organizzata una nuova
manifestazione in città. Questo mentre in procura
prosegue l’indagine in seguito agli esposti presen-
tati dall’avvocato Valentina Antonini che segue la
vicenda sotto il profilo legale e da agosto ad oggi
ha depositato ben cinque memorie con documen-
ti alla procura. Il collegio tecnico della ’Rete am-
biente altro turismo’ è composto dall’epidemiolo-
go Paolo Crosignani già incaricato dalla procura
di Savona per il caso Tirreno Power e arrivato or-
mai al termine con richiesta di condanna per gli
inquinatori, l’ingegner Vittorio Gasparini e il dot-
tor Marco Grondacci. «Sarà organizzata una nuo-
va manifestazione contro questo scempio alla sa-
lute – dice l’avvocato Antonini – ci attendiamo
una partecipazione numerosa oggi all’Arci Cana-
letto. Ho depositato anche un elenco di testimoni
che vogliono essere ascoltati dalla magistratura ri-
spetto al disagio che percepiscono dai fumi delle
navi. Molte persone devono cambiare casa per re-
spirare e riposare meglio, vivono con finestre
chiuse e hanno bruciore agli occhi ed alla gola».

Oggi riunione della Rete all’Arci Canaletto

Fumi navi da crociera
«Scempio alla salute»

Rotavirus alla Venere
La Provincia si difende
«Non gestiamo le fogne»
Chiamata in causa dal sindaco Paoletti, precisa le competenze dell’Ato idrico
Attesa oggi la comunicazione ufficiale dei risultati delle analisi sulle spiagge

I controlli
effettuati al
canale della
Venere
Azzurra
avrebbero
evidenziato la
presenza del
rotavirus

Visita store.quotidiano.net

In collaborazione con  EDIBIMBI

BUONANOTTE E SOGNI D’OROBUONANOTTE E SOGNI D’ORO
Grazie a questo libro potrai scoprire che il sonno cambia in base all’età del tuo piccolo e che dipende da molti fattori 

come l’igiene del sonno, fatta di corrette abitudini e di piccoli riti quotidiani prima della nanna, ma anche
da situazioni emotive particolari, come la paura del buio oppure l’ansia da separazione. Saperle gestire e affrontare 

con consapevolezza ti permetterà di aiutare il tuo bambino a vivere il momento della nanna nella sua cameretta
in modo naturale e sereno. Grazie alla bellissima storia illustrata, accompagnata da una dolce melodia da ascoltare, 

scoprirai le tecniche per usare al meglio la tua voce e guidare il tuo bimbo verso il sonno in modo graduale
ed efficace e per indurre uno stato di calma e di rilassamento che lo farà scivolare lentamente nel sonno.

Buonanotte e sogni d’oro: buone regole per un buon sonno.

Per informazioni tel. 051 6006069 (attivo dal lunedì al venerdì, dalle 9 alle 13 e dalle 14 alle 18) oppure mail libri@quotidiano.net

IN EDICOLA A 9,90 € IN PIÙ
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In provincia al via la realizza-
zione delle Case di Comunit‡ 
che  riguardano  il  distretto  
18 La Spezia e il Golfo. Asl5 
ha ratificato l�aggiudicazio-
ne dei lavori, l�incarico di di-
rezione dei cantieri e il coor-
dinamento alla sicurezza in 
fase esecutiva. Si tratta di un 
importo pari ad oltre un mi-
lione di euro compreso il rial-
lineamento ai quadri econo-
mici degli interventi. 

La progettazione definiti-
va ed esecutiva Ë stata affida-
ta al Raggruppamento tem-
poraneo di imprese costituti-
to da F&R Frumento e Ravio-
la quale mandatario e inge-
gneri Davide Barilli, Antonio 
Ferrante e  geometra  Paolo  
Ghione quali mandanti. Men-
tre l�incarico di verifica della 
progettazione Ë stato affida-
to a Opera Engineer di Mas-
sa. Ci sono gli impianti per i 
quali  risulta  aggiudicataria  
provvisoria  la  ditta  Grave-
glia impianti di Genova per 

circa 550 mila euro pi˘ Iv al 
10%. La direzione dei lavori 
e il coordinamento della sicu-
rezza in fase di lavori Ë stata 
affidata a BD Ingegneria STP 
di Genova per circa 48 mila 
euro. 

La Case di Comunit‡ spez-
zine sono quelle di via Sarde-
gna 45 a Bragarina che preve-
de  lavori  di  adeguamento  
per 370 mila euro e della Ca-
sa della Salute di via XXIV 

Maggio  per  185 mila  euro  
Iva esclusa. 

Sulle Case di Comunit‡ nel-
la Asl5 il consigliere regiona-
le del Pd Davide Natale ha 
presentato  un�interrogazio-
ne in Regione che Ë stata di-
scussa nella  seduta  di  ieri.  
L�interrogazione  era  stata  
sottoscritta da tutto il grup-
po e si sono chiesti alla giun-
ta chiarimenti sulle tempisti-
che con le quali saranno affi-

dati i lavori delle Case di Co-
munit‡ di Sarzana, Cepara-
na e Luni e quali servizi sani-
tari,  socio-sanitari  e  sociali  
saranno presenti. Il consiglie-
re ha rilevato che  nel  pro-
gramma di  investimenti  fi-
nanziati  dai  fondi del  Pnrr 
non  ci  sono  riferimenti  a  
quante e quali specializzazio-
ni saranno presenti nelle tre 
Casa di Comunit‡ e ai tempi 
di realizzazione. 

L�assessore alla Sanit‡ An-
gelo  Gratarola  ha  risposto  
che saranno garantiti l�assi-
stenza domiciliare integrata, 
le cure palliative, ambulatori 
di  cardiologia,  pneumolo-
gia,  fisiatria,  endocrinolo-
gia, reumatologia, chirurgia 
vascolare, neurologia, urolo-
gia, otorino, oculistica e dia-
betologia, i Servizi sociali in-
tegrati con i Comuni, un am-
bulatorio infermieristico, un 
centro prelievi, un ambulato-
rio per i disturbi cognitivi e le 
demenze,  attivit‡ consulto-
riali, servizi di igiene e medi-
cina preventiva (vaccinazio-
ni), un ambulatorio di neuro-
psichiatria infantile e di psi-
cologia. 

E emerso che sta per essere 
firmato con il Comune di Lu-
ni il contratto di comodato 
d�uso per l�utilizzo del par-
cheggio e l�affidamento dei 
lavori Ë previsto entro otto-
bre. L�assessore Gratarola ha 
inoltre informato i presente 
che per la realizzazione delle 
Case di Comunit‡ del distret-
to 17 a Ceparana e del distret-
to 19 a Sarzana il contratto 
sar‡ firmato entro met‡ otto-
bre. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

gli interventi con i fondi pnrr in via Sardegna 45 e via XXiv Maggio

Case di Comunit‡ al via
Asl5 assegna i cantieri
Il tema Ë stato discusso in Regione su richiesta del dem Natale
Lȅassessore Gratarola ha elencato i servizi previsti dal progetto

Lȅex Casa della Salute della Asl5 in via XXIV Maggio

la giornata della prevenzione

Domenica a Luni
pedalata ecologica
e screening gratuiti

LUNI

Questa domenica a Luni, in 
occasione della 25™ Pedala-
ta  ecologica  iPensando  al  
cuorew si svolger‡ anche la 
6™ giornata della prevenzio-
ne  con  screening  gratuiti  
per  la  popolazione.  L�ap-
puntamento Ë  all�Oratorio  
della chiesa del Preziosissi-
mo Sangue di Caffaggiola. 
Sar‡ possibile eseguire una 
visita oculistica con la dotto-
ressa Francesca Cirilli a cu-
ra  della  sezione  spezzina  
dell�Unione italiana ciechi. 

La misurazione della gli-
cemia con gli addetti della 
Croce rossa spezzina, la mi-
surazione della pressione a 
cura dei volontari della Pub-
blica assistenza di  Luni. » 
possibile eseguire anche un 
elettrocardiogramma  dal  
cardiologo Jacopo Fabiani 
e il controllo dell�udito con 
la dottoressa Pamela Cardil-
lo del Centro per l�udito di 
Dogana a  Luni.  Gli  scree-
ning si potranno effettuare 
dalle 8 alle 10, 30. 

L�evento  di  Luni  con  la  
classica pedalata ecologica 
iPensando al cuorew Ë orga-
nizzata da Aies Regione Li-

guria, Comitato locale di Or-
tonovo che da anni Ë impe-
gnata in eventi importanti 
di promozione della salute. 
La Pedalata ecologica Ë di 
circa  14  chilometri.  L�ap-
puntamento dei partecipan-
ti Ë alle 9, 30 davanti al bar 
Corsi al parcheggio di Serra-
valle. La partenza Ë prevista 
alle 10, 30 con l�arrivo attor-
no alle 12, 30 all�Oratorio 
della Chiesa del Preziosissi-
mo Sangue di via Caffaggio-
la. Seguir‡ il pranzo sociale 
a men˘ fisso al costo di 12 
euro per gli adulti e 6 euro 
per i bambini in et‡ compre-
sa tra i 6 e i 12 anni. 

Il comitato locale di Aies 
Ë composto dal presidente 
Giuseppe  Vianzzani,  vice  
Nino Tonelli. Coordinatore 
della Banca del tempo di Lu-
ni  Ë  Maria  Rosa  Bianchi,  
coordinatore e revisore dei 
conti Bruno Rolando Devo-
ti. Della segreteria si occu-
pano Rossella Bianchi e Ni-
cola Orlandi, Enzo Corsini e 
il revisore dei conti, consi-
glieri:  Anna  Moretti  Ales-
sandroni e Andrea Bianchi, 
associati  Guglielmo  Cian-
cianaini. � 

S. COLL. 

IL CALENDARIO DELLA TUA SQUADRA
IN REGALO CON IL TUO QUOTIDIANO.
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Silva Collecchia / LA SPEZIA

In provincia al via la realizza-
zione delle Case di Comunit‡ 
che  riguardano  il  distretto  
18 La Spezia e il Golfo. Asl5 
ha ratificato l�aggiudicazio-
ne dei lavori, l�incarico di di-
rezione dei cantieri e il coor-
dinamento alla sicurezza in 
fase esecutiva. Si tratta di un 
importo pari ad oltre un mi-
lione di euro compreso il rial-
lineamento ai quadri econo-
mici degli interventi. 

La progettazione definiti-
va ed esecutiva Ë stata affida-
ta al Raggruppamento tem-
poraneo di imprese costituti-
to da F&R Frumento e Ravio-
la quale mandatario e inge-
gneri Davide Barilli, Antonio 
Ferrante e  geometra  Paolo  
Ghione quali mandanti. Men-
tre l�incarico di verifica della 
progettazione Ë stato affida-
to a Opera Engineer di Mas-
sa. Ci sono gli impianti per i 
quali  risulta  aggiudicataria  
provvisoria  la  ditta  Grave-
glia impianti di Genova per 

circa 550 mila euro pi˘ Iv al 
10%. La direzione dei lavori 
e il coordinamento della sicu-
rezza in fase di lavori Ë stata 
affidata a BD Ingegneria STP 
di Genova per circa 48 mila 
euro. 

La Case di Comunit‡ spez-
zine sono quelle di via Sarde-
gna 45 a Bragarina che preve-
de  lavori  di  adeguamento  
per 370 mila euro e della Ca-
sa della Salute di via XXIV 

Maggio  per  185 mila  euro  
Iva esclusa. 

Sulle Case di Comunit‡ nel-
la Asl5 il consigliere regiona-
le del Pd Davide Natale ha 
presentato  un�interrogazio-
ne in Regione che Ë stata di-
scussa nella  seduta  di  ieri.  
L�interrogazione  era  stata  
sottoscritta da tutto il grup-
po e si sono chiesti alla giun-
ta chiarimenti sulle tempisti-
che con le quali saranno affi-

dati i lavori delle Case di Co-
munit‡ di Sarzana, Cepara-
na e Luni e quali servizi sani-
tari,  socio-sanitari  e  sociali  
saranno presenti. Il consiglie-
re ha rilevato che  nel  pro-
gramma di  investimenti  fi-
nanziati  dai  fondi del  Pnrr 
non  ci  sono  riferimenti  a  
quante e quali specializzazio-
ni saranno presenti nelle tre 
Casa di Comunit‡ e ai tempi 
di realizzazione. 

L�assessore alla Sanit‡ An-
gelo  Gratarola  ha  risposto  
che saranno garantiti l�assi-
stenza domiciliare integrata, 
le cure palliative, ambulatori 
di  cardiologia,  pneumolo-
gia,  fisiatria,  endocrinolo-
gia, reumatologia, chirurgia 
vascolare, neurologia, urolo-
gia, otorino, oculistica e dia-
betologia, i Servizi sociali in-
tegrati con i Comuni, un am-
bulatorio infermieristico, un 
centro prelievi, un ambulato-
rio per i disturbi cognitivi e le 
demenze,  attivit‡ consulto-
riali, servizi di igiene e medi-
cina preventiva (vaccinazio-
ni), un ambulatorio di neuro-
psichiatria infantile e di psi-
cologia. 

E emerso che sta per essere 
firmato con il Comune di Lu-
ni il contratto di comodato 
d�uso per l�utilizzo del par-
cheggio e l�affidamento dei 
lavori Ë previsto entro otto-
bre. L�assessore Gratarola ha 
inoltre informato i presente 
che per la realizzazione delle 
Case di Comunit‡ del distret-
to 17 a Ceparana e del distret-
to 19 a Sarzana il contratto 
sar‡ firmato entro met‡ otto-
bre. �
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gli interventi con i fondi pnrr in via Sardegna 45 e via XXiv Maggio

Case di Comunit‡ al via
Asl5 assegna i cantieri
Il tema Ë stato discusso in Regione su richiesta del dem Natale
Lȅassessore Gratarola ha elencato i servizi previsti dal progetto

Lȅex Casa della Salute della Asl5 in via XXIV Maggio

la giornata della prevenzione

Domenica a Luni
pedalata ecologica
e screening gratuiti

LUNI

Questa domenica a Luni, in 
occasione della 25™ Pedala-
ta  ecologica  iPensando  al  
cuorew si svolger‡ anche la 
6™ giornata della prevenzio-
ne  con  screening  gratuiti  
per  la  popolazione.  L�ap-
puntamento Ë  all�Oratorio  
della chiesa del Preziosissi-
mo Sangue di Caffaggiola. 
Sar‡ possibile eseguire una 
visita oculistica con la dotto-
ressa Francesca Cirilli a cu-
ra  della  sezione  spezzina  
dell�Unione italiana ciechi. 

La misurazione della gli-
cemia con gli addetti della 
Croce rossa spezzina, la mi-
surazione della pressione a 
cura dei volontari della Pub-
blica assistenza di  Luni. » 
possibile eseguire anche un 
elettrocardiogramma  dal  
cardiologo Jacopo Fabiani 
e il controllo dell�udito con 
la dottoressa Pamela Cardil-
lo del Centro per l�udito di 
Dogana a  Luni.  Gli  scree-
ning si potranno effettuare 
dalle 8 alle 10, 30. 

L�evento  di  Luni  con  la  
classica pedalata ecologica 
iPensando al cuorew Ë orga-
nizzata da Aies Regione Li-

guria, Comitato locale di Or-
tonovo che da anni Ë impe-
gnata in eventi importanti 
di promozione della salute. 
La Pedalata ecologica Ë di 
circa  14  chilometri.  L�ap-
puntamento dei partecipan-
ti Ë alle 9, 30 davanti al bar 
Corsi al parcheggio di Serra-
valle. La partenza Ë prevista 
alle 10, 30 con l�arrivo attor-
no alle 12, 30 all�Oratorio 
della Chiesa del Preziosissi-
mo Sangue di via Caffaggio-
la. Seguir‡ il pranzo sociale 
a men˘ fisso al costo di 12 
euro per gli adulti e 6 euro 
per i bambini in et‡ compre-
sa tra i 6 e i 12 anni. 

Il comitato locale di Aies 
Ë composto dal presidente 
Giuseppe  Vianzzani,  vice  
Nino Tonelli. Coordinatore 
della Banca del tempo di Lu-
ni  Ë  Maria  Rosa  Bianchi,  
coordinatore e revisore dei 
conti Bruno Rolando Devo-
ti. Della segreteria si occu-
pano Rossella Bianchi e Ni-
cola Orlandi, Enzo Corsini e 
il revisore dei conti, consi-
glieri:  Anna  Moretti  Ales-
sandroni e Andrea Bianchi, 
associati  Guglielmo  Cian-
cianaini. � 
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selezioni al via 

LŽOutlet Village 5 Terre
cerca nuovo personale
Venti posti disponibili

CEPARANA 

Casse per pagare il pedaggio 
non solo tramite Telepass al 
casello di Ceparana. E l�aper-
tura di rampe nelle due dire-
zioni mancanti. In questo mo-
do il casello della bassa Val di 
Vara passerebbe dall�essere 
iprovvisoriow a idefinitivow. 
Lo chiedono da tempo Comu-
ni e cittadini e la questione ie-
ri Ë stata affrontata anche da 
un�interrogazione del consi-
gliere  regionale  della  Lista  
Sansa Roberto Centi. 

Le rampe sulla A12, con il 
casello  aperto  al  traffico  a  
due sole direzioni, erano sta-
te realizzate come supporto 
alla viabilit‡ locale, dopo il 
crollo del ponte di Albiano 
Magra nel 2020. ´Il collega-
mento autostradale Ë ritenu-
to necessario per la popola-
zione residente e per l'auto-
trasporto, anche come alleg-
gerimento  al  traffico  sulla  
provinciale detta La Ripa. La 
popolazione  chiede  a  gran  
voce le casse oltre al Telepass 
e il casello definitivo o ha ri-
marcato Centi in consiglio re-
gionale -. C�Ë stato l�avvio da 
parte di Salt di un percorso di 
interlocuzione, a partire dal 
marzo 2022, con gli enti loca-
li su sollecitazione del Mini-

stero  delle  Infrastrutture  e  
dei Trasporti. Rixi, sottose-
gretario del Ministero, ha ras-
sicurato circa la disponibilit‡ 
del governo a rendere defini-
tivo il casello con casse auto-
matiche. In ultimo o aggiun-
ge il consigliere -, assistiamo 
al fenomeno ricorrente delle 
code in uscita dalle corsie au-
tostradali  verso  Ceparana  
formate anche da utenti non 
muniti di Telepassª. La richie-
sta,  rivolta  all�assessore  
Giampedrone e al presidente 
Toti, Ë quella di fare il punto 
sulle ´migliorie per il casello 
di Ceparanaª. � L.IV.
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Laura Ivani / VARESE LIGURE

Tre  soluzioni.  I  cittadini  
dell�alta Val di Vara, che ieri 
hanno manifestato davanti al-
la sede del consiglio regionale 
a Genova per la carenza di me-
dici  nell�entroterra,  hanno  
portato all�assessore alla Sani-
t‡ Angelo Gratarola tre ipote-
si. La possibilit‡ di proporre 
un contratto  temporaneo  al  
medico andato  in  pensione,  
nell�attesa venga individuato 
un nuovo dottore per la zona. 
Convenzioni con le Asl limitro-
fe, a iniziare dall�Asl5, ma an-
che con la vicina Regione Emi-
lia Romagna per verificare la 
disponibilit‡ di un medico che 
dalla Val di Taro apra uno stu-
dio in alta Val di Vara. Maggio-
ri  incentivi  ai  medici  anche  
specializzandi che scelgano di 
accettare  di  coprire  un�area  

dell�entroterra. Incentivi eco-
nomici, ma anche ´materiali, 
come uno studio, una segreta-
ria, il carburante per gli sposta-
mentiª. 

Ipotesi che sono state conse-
gnate in un documento del Co-
mitato per la Sanit‡ Pubblica 
all�assessore Gratarola, il qua-
le ha assicurato di verificare 
quali di queste strade possa es-
sere percorsa. I cittadini han-
no chiesto risposte immedia-
te. ́ Le nostre non sono solo la-
mentele. L�assessore era ben 
al  corrente  del  disagio  che  
stanno vivendo i cittadini di 
Varese Ligure, Maissana e Car-
ro o riferisce Mauro Rattone, 
promotore del Comitato e del-
la protesta - Abbiamo chiesto 
di essere messi al corrente del-
le scelte che verranno intrapre-
se, dopo che verr‡ verificato 
con gli enti e la Corte dei Conti 

la praticabilit‡ delle proposte. 
In tutto questo che non ci fos-
se  nessuno  dell�amministra-
zione di Varese Ë scandaloso, 
questa era una manifestazio-
ne per tutti e di tutti o sottoli-
nea il consigliere di opposizio-
ne - non di una parte o dell�al-
traª. 

Ieri mattina all�alba un grup-
po di manifestanti sono arriva-
ti in piazza De Ferrari in auto-
bus, sono stati iscortatiw fino 
alla sede del consiglio comu-
nale dove hanno mostrato stri-
scioni e distribuito volantini. 
´Dateci un medico di baseª, 
´Il medico di base Ë un dirittoª 
gli slogan che sono stati anche 
urlati al megafono. ´» un pro-
blema complesso che non Ë so-
lo della Val di Vara, il comitato 
locale ha fatto bene a solleva-
re il tema e lo ringrazio per ave-
re portato anche delle propo-

ste  per  risolverlo.  Siamo  di  
fronte ad una tematica nazio-
nale e forse anche internazio-
nale o ha risposto Gratarola - 
Nel caso specifico Asl 4 ha mes-
so in campo tutti i provvedi-
menti a sua disposizione, ma 
non sono stati sufficienti a ri-
solvere completamente il disa-
gio. Grazie all'interlocuzione 
avviata oggi cercheremo insie-
me alla Asl di trovare tutte gli 
strumenti che come Regione 
possiamo  mettere  in  campo  
per  favorire  non  soltanto  il  
mantenimento  dell'offerta  
precedente, magari attraver-
so coperture a scavalco in que-
sto momento di  emergenza, 
ma anche per arrivare a un 
provvedimento pi˘ struttura-
le che offra soluzioni incenti-
vanti  soprattutto  per  queste  
aree pi˘ interne meno appeti-
bili per i medici di famigliaª. 

All�incontro con una delega-
zione di varesini il consigliere 
regionale della Lega Sandro 
Garibaldi e il capogruppo di 
Forza  Italia  Claudio  Muzio,  
che sul tema aveva presentato 
anche una interrogazione. ́ In-
sieme  all�assessore  ci  siamo  
impegnati  per  fare in modo 
che, grazie a una nuova nor-
mativa regionale, venga data 
la possibilit‡ al vecchio dotto-
re di prolungare l�incarico fin-
chÈ non si trover‡ un sostitu-
toª, rimarca Garibaldi. Soddi-
sfazione di Muzio ́ per il clima 
nel quale si Ë svolto l�incon-
troª. �
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BEVERINO 

Verranno garantite tutte le 
corriere da e per Castiglio-
ne Vara. La frazione di Be-
verino Ë alle prese, dalla fi-
ne di agosto, con la chiusu-
ra di una delle strade di ac-
cesso a causa di uno smot-
tamento. Ieri in Provincia 
il sindaco Marco Cosini ha 
incontrato i vertici di Atc e 
la  dirigente  provinciale  
Arianna Benacci per avere 
rassicurazioni sul servizio 
di trasporto pubblico, in vi-
sta anche dell�avvio delle 
scuole domani. ´Non ci sa-
ranno  cambiamenti  alle  
corse, se non qualche ag-
giustamento di qualche mi-
nuto. Il tavolo Ë stato utile 
o  ha  spiegato  il  sindaco  
Marco Cosini o anche alla 
luce della prossima chiusu-
ra del ponte di Cavanella 
Vara, che la Provincia con-
ta di attuare per la met‡ di 
ottobre per proseguire con 
i lavori di messa in sicurez-
zaª.

L�unica modifica sostan-
ziale  sembra sia  prevista  
sulla  corsa  delle  14.20.  
Nessuna zona verr‡ lascia-
ta scoperta, ribadisce Cosi-
ni. Solo l�ultima fermata, 
quella  dopo  il  capolinea  
della Colla, non potr‡ esse-
re servita. Questo accadr‡ 
per  questioni  di  spazio,  

non potendo i bus pi˘ lun-
ghi girare in quella zona. 
Proprio per questo motivo 
verranno inviati alla frazio-
ne solo i mezzi pi  ̆corti. In-
tanto  la  Provincia  della  
Spezia,  ente  proprietario  
della  strada  interessata  
dalla frana, ha incaricato 
un geologo per effettuare 
una perizia sul tratto che 
ha ceduto. La speranza Ë 
quella di trovare una situa-
zione  istabilew,  che  per-
metta di riaprire la viabili-
t‡ anche a una sola corsia 
in attesa di lavori di ripristi-
no.  Al  momento su  quel  
tratto Ë comunque garanti-
to il transito pedonale. � 

L.IV.
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BRUGNATO 

Venti posti di lavoro. Disponi-
bili da subito al Brugnato 5Ter-
re Outlet Village. La struttura 
ha attivato la ricerca di 20 figu-
re professionali da impiegare 
all�interno dei negozi. Non Ë la 
prima volta che annuncia la ne-
cessit‡  di  nuove  assunzioni.  
Nuovi commessi e capo nego-
zio sono adesso necessari an-
che a fronte delle nuove aper-

ture che ci sono state negli ulti-
mi mesi. 

´L�adeguamento della forza 
lavoro  impiegata  all�interno  
dell�Outlet  Village  Ë  stretta-
mente  connessa  alle  nuove  
aperture degli ultimi mesi, che 
hanno allargato ulteriormen-
te il portafoglio dei marchi pre-
senti nel centro con i propri sto-
re o confermano dalla struttu-
ra - Tra le pi˘ recenti il punto 
vendita di Tedi il brand tede-

sco noto per la sua proposta 
che spazia dai prodotti di uso 
quotidiano  alle  decorazioni,  
dagli articoli da regalo a quelli 
di  cartoleria,  dagli  addobbi  
per party e feste alla droghe-
ria. Una formula che coniuga 
prezzi convenienti, buona qua-
lit‡, impegno costante e offer-
ta variegataª. 

Sono oltre 80 i negozi pre-
senti nell�outlet di Brugnato, 
per circa 400 persone impiega-
te. Le posizioni ricercate per al-
largare l�organico comprendo-
no sia addetti alla vendita, con 
e senza esperienza, sia store 
manager, a cui si richiede back-
ground nella  gestione  di  un 
punto di vendita. Chi fosse in-
teressato a  candidarsi  dovr‡  
riempire il form online all�indi-
rizzo  lavoro.shopinnbrugna-
to5terre.it  oppure  inviare  il  

curriculum vitae all�indirizzo 
info@shopinnbrugnato5ter-
re.it. 

Le candidature verranno se-
lezionate e gli addetti alle ven-
dite assunti direttamente da-
gli  store  presenti  nell�Outlet  
Village, con diverse tipologie 
di contratto, part-time e full-ti-
me, a seconda dell�esperienza 
del  candidato.  ´Un�offerta  
quella di Brugnato 5Terre Ou-
tlet Village che diventa sem-
pre pi  ̆ricca e conveniente cui 
si accompagna un�ulteriore of-
ferta di formazione e crescita 
professionale  in  ambito  fa-
shion retail - conclude la nota 
del village -, all�interno di una 
delle realt‡ di riferimento per 
tutto il tessuto economico del-
la Val di Varaª. � 

L.IV.
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trasporto autostradale

A12, un casello definitivo 
allŽuscita di Ceparana
La richiesta dei Comuni

Il casello di Ceparana

La protesta degli abitanti di Varese Ligure davanti allȅentrata del Consiglio regionale della Liguria

Castiglione Vara

summit in provincia

Bus per Castiglione,
il sindaco rassicura
´Corse garantiteª

il centro dellȅalta val di vara e rimasto senza dottore di famiglia

Medico per Varese,
vertice in Regione
Tra le ipotesi lȅarrivo di specializzandi che scelgano la zona
Sul tavolo ci sono anche convenzioni con la vicina Emilia 
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di Valentina Evelli

Il ritorno del Covid nelle Rsa liguri è 
notizia di questi giorni. «Una pazien-
te di 90 anni, ospite in una struttura 
genovese,  che  presentava  febbre,  
mal di gola e affaticamento, è risulta-
ta positiva al virus — spiega il geria-
tra Ernesto Palummeri, consulente 
di Alisa per l’emergenza Covid nelle 
Rsa liguri — E’ stata ricoverata per 
un paio di giorni in pronto soccorso 
e poi è rientrata in isolamento nella 
struttura. Per il momento è l’unico 
caso con risvolto clinico. Non ci risul-
ta alcun focolaio, speriamo in un ca-
so isolato». A cui, però, si aggiungo-
no una ventina di segnalazioni di pa-
zienti asintomatici arrivate nell’ulti-
mo mese dalle residenze. «Siamo sta-
ti contattati — conferma il geriatra — 
per avere indicazioni su come proce-
dere dopo mesi di tranquillità». Sale 
così l’attenzione anche nelle case di 
riposo per il ritorno del virus (della 
variante Eris) dopo i dati diffusi nei 
giorni scorsi che rivelano un aumen-
to del 3% di casi in tutta la regione, 
dall’ultima settimana di agosto alla 
prima di settembre, con una risalita 
anche delle ospedalizzazioni.

Nelle residenze i cartelli che indi-
cano il  distanziamento e  l’obbligo 
delle mascherine non sono mai stati 
tolti. Anche nelle sale destinate agli 
incontri coi familiari sono ancora ap-
pesi i vademecum con le regole da ri-
spettare.  «Stiamo  parlando  di  pa-
zienti fragili, i primi ad essere tutela-
ti in questa situazione — continua Pa-
lummeri  —  Al  momento  le  conse-
guenze del ritorno del Covid non so-
no allarmanti, generalmente dà pre-
occupazioni simili ad altri virus in-
fluenzali ma tende a modificarsi ra-
pidamente con innumerevoli varian-
ti per cui, in questo momento, è be-
ne  tenere  alta  l’attenzione.  Serve  
prudenza, senza allarmismo». 

Un fronte, quello delle Rsa, che in 
Liguria conta 266 strutture per 12 mi-
la posti letto: circa la metà conven-
zionati con il sistema sanitario regio-
nale. E tra le novità previste dalla 
nuova circolare del ministero della 
Salute, c’è anche il ritorno dei tam-

poni  nelle  Rsa.  In  particolare,  gli  
ospiti  che  devono  accedere  alle  
strutture residenziali sanitarie e so-
cio-sanitarie (ad esempio nuovi in-
gressi o trasferimenti), in cui siano 
presenti persone fragili a rischio, è 
indicato il tampone. «Si ritorna in-

dietro di circa un an-
no — spiega il geria-
tra  —  Si  tratta  di  
un’indicazione ma è 
opportuno adeguar-
si  mentre  viene  la-
sciata al direttore sa-
nitario la possibilità 
di  introdurre  misu-
re più restrittive ri-
spetto  a  quelle  del  
ministero. In questo 
caso, però, le nuove 
regole devono esse-
re  comunicate  alla  
Asl di competenza». 
La  circolare  preve-
de, inoltre, che visi-
tatori e familiari con 
sintomi compatibili  
con  Covid-19  devo-
no evitare l’accesso 
così come gli opera-
tori sintomatici (ad-
detti  all’assistenza  
sanitaria)  devono  
evitare di entrare in 
setting assistenziali, 
sia  di  degenza  che  
ambulatoriali,  se-
condo le modalità e 
le procedure adotta-
te dalle direzioni del-

le strutture. E il documento sottoli-
nea che “Per quanto riguarda le per-
sone con diagnosi confermata di Co-
vid-19 ricoverate in ospedale oppu-
re ospiti di Rsa si rimanda alle nor-
me fin qui attuate”.

Per tutelare gli ospiti fino al 31 di-
cembre resta in vigore l’obbligo di 
mascherine per operatori e familia-
ri. «Noi raccomandiamo di usare l’F-
fp2 piuttosto che quella chirurgica 
— conclude Palummeri — Non ci so-
no più limitazioni alle visite dei pa-
renti ma anche in questi mesi abbia-
mo sempre raccomandato di garan-
tire l’accesso su appuntamento, ri-
spettando il distanziamento ed evi-
tando, salvo casi specifici di entrare 
nelle camere degli ospiti. Dove possi-
bile ricordiamo che è sempre me-
glio organizzare gli incontri all’aper-
to, almeno finché la situazione cli-
matica lo consente».

Primo e unico caso di Covid nelle Rsa
sale l’attenzione e scattano restrizioni

Una donna di 90 anni, ospite in una struttura genovese, è risultata positiva; più un’altra ventina di segnalazioni 
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«Per l’ospedale di Erzelli arriva 
in aula la conferma della propo-
sta di un project financing per 
la realizzazione del progetto».  
Così il capogruppo del Partito 
Democratico  in  Regione  Luca  
Garibaldi dopo la risposta in au-
la alla sua interrogazione sull’o-
spedale di Erzelli, progetto pilo-
ta del Pnrr per la Liguria con un 
investimento  complessivo  sti-
mato in circa 400 milioni, con-
fermando così le anticipazioni 
di Repubblica. «A differenza di 
quanto aveva dichiarato Toti al-
le prime ipotesi di un coinvolgi-
mento di un partner privato, af-
fermando che non sarebbe cam-
biato nulla e che avrebbe conti-
nuato a essere Inail a finanziare 
il  progetto,  rispondendo  alla  

mia  interrogazione l’assessore  
Gratarola ha fatto sapere che l’i-
potesi di project financing esi-
ste, c’è ed è stata la stessa Ght a 
proporla — prosegue — Questa 
ipotesi è ovviamente alternati-
va al finanziamento Inail di 280 
milioni,  che  avrebbe  coperto  
più della metà delle spese previ-
ste dell’opera. Il protocollo d’in-
tesa è molto chiaro, e parla del-
la presenza di Inail, la Regione 
ha detto di rispettare il protocol-

lo di intesa, ma oggi scopriamo 
che in realtà c’è una proposta di-
versa. Peraltro già percorsa in 
Liguria con la non felice espe-
rienza  del  Felettino  alla  Spe-
zia». «In gioco — chiude Garibal-
di — se i lavori non si conclude-
ranno entro il 2026, ci sono an-
che gli otre 60 milioni di fondi 
Pnrr che dovranno servire per il 
centro computazionale.  Riten-
go sia fondamentale capire per-
ché rispetto a un investimento 
interamente  pubblico,  quello  
che finora era stato promesso, 
si preferiscano altre strade. La 
Regione chiarisca le sue inten-
zioni,  se manterrà  il  rapporto 
con Inail o se sceglierà un parte-
nariato pubblico-privato».

Genova Cronaca
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di Valentina Evelli
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di Alisa per l’emergenza Covid nelle 
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un paio di giorni in pronto soccorso 
e poi è rientrata in isolamento nella 
struttura. Per il momento è l’unico 
caso con risvolto clinico. Non ci risul-
ta alcun focolaio, speriamo in un ca-
so isolato». A cui, però, si aggiungo-
no una ventina di segnalazioni di pa-
zienti asintomatici arrivate nell’ulti-
mo mese dalle residenze. «Siamo sta-
ti contattati — conferma il geriatra — 
per avere indicazioni su come proce-
dere dopo mesi di tranquillità». Sale 
così l’attenzione anche nelle case di 
riposo per il ritorno del virus (della 
variante Eris) dopo i dati diffusi nei 
giorni scorsi che rivelano un aumen-
to del 3% di casi in tutta la regione, 
dall’ultima settimana di agosto alla 
prima di settembre, con una risalita 
anche delle ospedalizzazioni.

Nelle residenze i cartelli che indi-
cano il  distanziamento e  l’obbligo 
delle mascherine non sono mai stati 
tolti. Anche nelle sale destinate agli 
incontri coi familiari sono ancora ap-
pesi i vademecum con le regole da ri-
spettare.  «Stiamo  parlando  di  pa-
zienti fragili, i primi ad essere tutela-
ti in questa situazione — continua Pa-
lummeri  —  Al  momento  le  conse-
guenze del ritorno del Covid non so-
no allarmanti, generalmente dà pre-
occupazioni simili ad altri virus in-
fluenzali ma tende a modificarsi ra-
pidamente con innumerevoli varian-
ti per cui, in questo momento, è be-
ne  tenere  alta  l’attenzione.  Serve  
prudenza, senza allarmismo». 

Un fronte, quello delle Rsa, che in 
Liguria conta 266 strutture per 12 mi-
la posti letto: circa la metà conven-
zionati con il sistema sanitario regio-
nale. E tra le novità previste dalla 
nuova circolare del ministero della 
Salute, c’è anche il ritorno dei tam-

poni  nelle  Rsa.  In  particolare,  gli  
ospiti  che  devono  accedere  alle  
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cio-sanitarie (ad esempio nuovi in-
gressi o trasferimenti), in cui siano 
presenti persone fragili a rischio, è 
indicato il tampone. «Si ritorna in-

dietro di circa un an-
no — spiega il geria-
tra  —  Si  tratta  di  
un’indicazione ma è 
opportuno adeguar-
si  mentre  viene  la-
sciata al direttore sa-
nitario la possibilità 
di  introdurre  misu-
re più restrittive ri-
spetto  a  quelle  del  
ministero. In questo 
caso, però, le nuove 
regole devono esse-
re  comunicate  alla  
Asl di competenza». 
La  circolare  preve-
de, inoltre, che visi-
tatori e familiari con 
sintomi compatibili  
con  Covid-19  devo-
no evitare l’accesso 
così come gli opera-
tori sintomatici (ad-
detti  all’assistenza  
sanitaria)  devono  
evitare di entrare in 
setting assistenziali, 
sia  di  degenza  che  
ambulatoriali,  se-
condo le modalità e 
le procedure adotta-
te dalle direzioni del-

le strutture. E il documento sottoli-
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